
○再質問します。 

消費税について 

・（社会保障のためと言って導入されましたが、実際には、法人税や所得税の大減税につ

ぎ込まれ、肝心の介護医療は、削減の連続だったと。厳しく指摘しておきます） 

■2点、知事に、伺います。低所得者ほど税の負担率が重い（困っている人から搾り取

る）のが消費税、これは事実だ、と、お認めですよね。お答え下さい。 

■今、消費税減税以外に、誰ひとり取り残さない、最も効果的な物価対策があるという

なら、何か。知事の見解を、お聞かせ頂きたい。 

 

水道料金については、 

・６点、伺います。審議会資料がＨＰに公開されたのが５月末で、秋には結論と言いま

すが、県民参加の議論の場は一切ナシで、値上げ決めてから県民便りを全戸配布する

と聞き、私、唖然としました。 

■１点目、知事、これが県民への丁寧な説明ですか。多くが値上げに反対・不安なのに

余りに拙速、県民軽視ではないか。 お答え下さい。 

■２点目、そうじゃないと云うなら、決める前に、県民参加のタウンミーテイングを各

地でやるべきだが、どうか。知事、やらないなら、理由を、お答え頂きたい。 

■３点目、知事は突然、水道の基本料金の割合を高めると言いますが、（低所得者が我慢

して、洗濯やお風呂の回数減らしても料金が下がらない）これでは、県民の理解は得

られない、と思いますが、どうか。諮問した知事の、答弁を求めます。 

 

・きちんとした答弁なかったので伺いますが、 

・県は、八ッ場ダム建設には、水道会計から２１６億円を投入し、日量８万５５００㎥

の水を確保しました。その結果、県は今、日量１２３．５万㎥の水をもっています。

が、しかしこの間、最大給水量は、日量１００万㎥程度で推移しており、２３万以上余

ってる。ということは、 

■４点目、結局、八ッ場ダムの水８．５万㎥はいらなかったのではありませんか。お答

え頂きたい。 

・また、審議会資料には「２０１１年の東日本大震災の発生を契機に、耐震化の事業量

が大幅に増えるなど、経費全体が増加傾向に転じてきた」としていますが、 

■５点目、大震災は１４年前のことです。わかっていたことではありませんか。現・中

期経営計画にどのように反映してきたのか。きちんと説明して頂きたい。 

・知事、東京都は一般会計から３６０億円投じて、夏の４カ月は全世帯の水道基本料金

ゼロで家計を助ける。柏市でも 2ケ月ゼロにする。三重県は２年連続値上げを延期で

す。 

■６点目、ところが、千葉県は真逆です。少なくとも新年度は値上げを中止してこそ、

物価高から命と暮らしを支える県政と言えるのではありませんか。お答え下さい。 

 

武器見本市について 

・入場差別についても知事に、伺います。今回は、国会議員や、私も含む県議会議員な



どが正規の手続きで申請したのに、入場を拒否され、しかも前回入場が許可された議

員も今回は不承認。理由は不明です。 

・県に、主催者への確認を要請しましたが、事実確認すら行いませんでした。 

■２点、伺います。知事はこの事実をご存じですか。どう思うのか、認識をお聞かせく

ださい。きちんと調査すべきですがどうか。お答え下さい。 

・議員は市民からチェック機能の役割を付託されています。県メッセで世論を二分する

軍事的催しがあったにもかかわらず、議員がチェックできないのは大問題です。 

■伺います。主催者は再来年２０２７年４月に、武器見本市を開催する予定としていま

すが、こうした団体にメッセを貸すべきではないと考えます。ハッキリお答えくださ

い。 

 

旧・統一協会についても 

■伺います。メッセでの旧統一協会等の１万人集会について、県は、昨年決算で「産業

の振興に該当する」と答弁したが、反社会的な集団とハッキリした今も、その認識は

変わらないのか。お答え頂きたい。 

 

児相・一時保護について 

■２点、伺います。資料３枚目のとおり、休憩とれない。明らかに職員不足ではありま

せんか。お答え下さい。 

■昨年度は、６６人も採用不足なのに、指導員・保育士等の調整手当のレベルは５０年

６０年前から、上げてない。引き上げを、今後、検討すべきだがどうか。 

 

中小の賃上げ支援について 

○（拒否された） 

・県は全国初の中小企業振興条例をもっています。２０条で調査研究を、２１条で財政

措置を明記しています（が、１８年間）一度もやってない。■伺います。今こそ、県内

の中小企業の物価影響調査、検討すべきだがどうか。 

（岩手県は年に４回調査し、支援金も５万を６万円に増やしてます） 

 

再々質問 

（■知事は、２期目も「命と暮らし守る」と公約された。だったら、この物価高、県水

値上げありきで、突っ走るのではなく、県民議論で、値上げ回避を検討する、努力は、

なさるのか。知事答弁を求めます。） 

 

・武器で、命を奪ってはならない、県が加担協力などしてはならないのは、当たり前の

ことです。憲法、地方自治を守る、県政への、転換を、強く求めます。 

・県民と共に、がんばる決意を表明し、質問を終わります。 

 

 


